

# "Estamos haciendo todo lo que está en nuestras manos para mejorar la seguridad de nuestros estudiantes"

En pleno proceso de consulta a las comunidades educativas sobre si están de acuerdo con la instalación de pórticos detectores de metales en los establecimientos educacionales, se suscitó un hecho de violencia que parece darle la razón al alcalde Roberto Neira, quien envió una delegación municipal para conocer la experiencia del colegio Salesiano de Valparaíso, que actualmente cuenta con estos implementos para prevenir hechos de violencia como los que se vivieron en el INSUCO.

"Estamos haciendo todo lo que está en nuestras manos para darle más seguridad a nuestros estudiantes, profesores y asistentes de la Educación", así responde el alcalde Roberto Neira Aburto cuando se le consulta sobre las acciones realizadas por la Municipalidad para mejorar las condiciones de seguridad de las comunidades educativas que dependen del municipio. Una de ellas es la consulta a los integrantes de las comunidades educativas para saber si están de acuerdo o no con la instalación de pórticos detectores de metales".

## ¿Cómo ha sido el proceso de consulta que actualmente se está desarrollando?

"Este lamentable hecho de violencia nos encontró trabajando arduamente en un proceso de consulta a las comunidades educativas, para saber si están de acuerdo con la instalación de pórticos detectores de metales en los liceos municipales de Temuco". "Esta iniciativa es parte de un programa que se elaboró entre el DAEM y la Universidad Autónoma, denominado, "Temuco te cuida y te protege", que abarca distintas dimensiones y acciones que buscan, como su nombre lo dice, cuidar y proteger a las comunidades educativas, no solo al interior de los establecimientos, sino que también en su entorno trabajando en coordinación con los dirigentes sociales de los territorios y también en coordinación con Seguridad Pública".

**El alcalde de Temuco Roberto Neira se refirió a los hechos de violencia escolar ocurridos esta semana y la consulta ciudadana que ya se estaba implementando para definir si las comunidades educativas de tres liceos municipales quieren instalar pórticos detectores de metales en sus ingresos.**



## ¿En qué consiste el programa "Temuco te cuida y te protege"?

"Temuco te cuida y protege" es un plan integral que abarca varios temas como seguridad, convivencia escolar, deportes y cultura, cuyo propósito es mantener a los estudiantes seguros y activos para alejarlos de temas complejos, para ello la Universidad Autónoma nos ha facilitado, psicólogos, asistentes sociales, sociólogos, que junto a nuestros asistentes sociales de los establecimientos educacionales y equipos de convivencia escolar, trabajan en el interior de los colegios, pero también en los entornos de los estudiantes, donde se puede detectar, por ejemplo, un alumno que sus padres están cesantes y que no se está alimentando bien. Ahí está el desafío de cómo lo hacemos nosotros para que esa información llegue hasta la Dideco y se le brinde el apoyo que esa familia y el estudiante necesita".

## ¿Cómo sería la aplicación de los pórticos en este plan?

"Este plan considera la seguridad interna y externa, donde nuestros equipos de seguridad visitan los entornos de los colegios en la entrada y las salidas, sobre todo en

los liceos y sectores donde hemos tenido situaciones complejas, por ejemplo, en la plaza Teodoro Schmidt, donde había situaciones complicadas de peleas, tráfico de drogas y hoy la plaza tiene custodia todo el día por parte de Seguridad Pública para evitar cualquier situación".

## Y los Pórticos...



"En ese sentido nos preguntamos cómo hacer para que, de forma preventiva la seguridad llegue también al interior de los establecimientos, y así evitar lo que lamentablemente sucedió en el INSUCO, que un joven ingresó con un arma blanca".

"Y ahí dijimos los pórticos detectores de metales para lo cual quisimos saber de experiencias de su uso y llegamos a Valparaíso,

una escuela subvencionada, no municipal y fue el equipo DAEM y de Seguridad Pública a conocer en terreno como había sido el proceso de instalación, que incluso los llevo a tener que pasar a la corte suprema por que la Superintendencia de Educación los multó por "vulneración de Derechos", juicio que finalmente el establecimiento ganó y hasta el día de hoy los pórticos están funcionando".

## ¿Quiénes y cómo responden a la consulta?

"La consulta está dirigida a 4 estamentos que componen las Comunidades Educativas, profesores, asistentes de la educación, que ya finalizaron su proceso y hasta el momento la participación ha sido muy alta en profesores y asistentes de la educación, cuya mayoría ha respondido que si a la instalación de estos pórticos detectores de metales".

"Desde el lunes 27 se extiende la consulta para padres, madres y apoderados y estudiantes quienes tendrán una semana para responderla; y de esa forma, tener la opinión de todos los que componen las comunidades educativas para tomar una decisión consensuada y validada".

## ¿Los resultados de esta consultan serán vinculantes?

"Los resultados que entregue la consulta sean serán vinculantes y si la respuesta es positiva para la instalación de pórticos, dicha instalación tiene aparejada la elaboración de un protocolo de funcionamiento, tomando como base el protocolo del colegio de Valparaíso. El protocolo debe ser muy bien hecho para que sea funcional".

## ¿Dónde se estarían instalando los primeros pórticos?

"En primera instancia se está evaluando establecimientos del eje Balmaceda para la instalación de los primeros pórticos, sector que reúne a la mayoría de los estudiantes de educación media de nuestros establecimientos". **T2**